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陳茂波：香港有能力貢獻
國家產業鏈升級轉型

個人投資者7.34萬 購買投資產品58.39億
【香港商報訊】國家金融監督

管理總局廣東監管局黨委委員、
二級巡視員劉雲海昨日透露，至
今共有32家內地銀行參與跨境理
財通試點，實現大灣區城市全覆
蓋。他又指出，參與試點的個人
投資者約7.34萬人；涉及相關資
金跨境匯劃金額152.83億元(人民
幣，下同)，購買投資產品市值餘
額58.39億元。

中美經濟較量
出現全新格局

經濟瞭望

跨境理財通試點灣區全覆蓋

TVB料下半年有錢賺

最近，中美之間有兩個
新聞引人關注，一是4月

15日美國眾議院炮製了一個禁止中國購買伊朗石油
的法案，聲稱如果中國再繼續購買伊朗石油，那麼
購買的相關公司乃至為此交易而進行支付的相關金
融機構都將受到美國的制裁。雖然該法案還要提交
美國參議院通過，並最終由美國總統簽署之後才會
真正生效。然而，可以肯定的是，無論這一法案生
效與否，都形同一張廢紙，對中國毫無約束力，中
國會繼續與伊朗展開正常的公平的石油貿易。二是
之前的4月4日開始，美國財長耶倫對中國進行為
期一周的訪問。訪華期間，耶倫代表美國政府向中
國提出了三大要求：一是要求中國降低新能源產業
產能，並給美國留出足夠的新能源產業發展空間；
二是要求中國增持美國國債為美國政府分憂；三是
要求中國不得支持俄羅斯，否則後果嚴重。然而，
無論耶倫如何向中方施壓和威脅，耶倫代表美國政
府向中國提出的要求一個也沒有得到理睬。

美國是世界的超級霸權，對其他國家頤指氣使、
發號施令這是美國的一貫做法，美國已經習慣了用
威脅和恐嚇來逼迫其他國家貫徹自己的意志。中國
出於對中美關係發展的大局和長遠考慮，對美國的
無理要求也往往部分接受甚至照單全收。2008年美
國爆發金融海嘯，美國向中國提出增持美債的要求
得到了中方的有力配合，使美國的金融危機在短期
內轉危為安。在本世紀初中國金融業市場化改造過
程中，凡有中國的金融機構上市融資，頭啖湯一定
是讓美國金融大鱷最先品嘗。類似的例子不勝枚
舉，曾幾何時，美國對中國提出的很多無恥要求幾
乎是有求必應，屢試不爽！

美國威脅恐嚇把戲已失靈
然而，時過境遷，美國過去的那一套威脅恐嚇把

戲或許對一些中小國家還能夠起作用，但用在中國
身上早就不靈了，已經完全過時不好使了。可以
說，美國對中國的制裁、打壓、圍堵底牌出盡，如
今只剩下口水和虛張聲勢。過去幾年來，美國的所
作所為使中國充分認識到，美國已經將中國視為死
敵，並且出手的每一招都指向中國的心臟，要置中
國於死地。只是讓美國政客沒有預料到，中國政府
和人民如此頑強，中國經濟如此堅韌，以至於美國
對中國祭出的一套又一套組合拳，反而讓中國變得
更加強大，並且擁有全方位對抗和反擊美國的能
力。與此同時，隨中國對美國的本質認識越來越
清楚，對美國的威脅與恐嚇也越來越不屑一顧，對
於美國的喊話、威脅和恐嚇當作耳邊風。

以這次耶倫訪華期間中國作出的回應為例，美國
政府不是要求中國降低新能源產業的產能嗎？可中
國官方的表態卻是，無論中國還是全球，新能源產
業方興未艾，供不應求，嚴重短缺，必須持續大力
發展。再如，耶倫不是警告中國不要與俄羅斯進行
友好合作嗎？中國官方即刻邀請俄羅斯外長拉夫羅
夫在耶倫防華期間到訪中國，並大談特談中俄友好
合作。還有，耶倫不是希望中國繼續增持美債嗎？
事實上，中國以實際行動減持了數以百億計規模的
美債。總之，如今中國對美國的態度較之前大相徑
庭，對美國的無理要求要麼直接蔑視，要麼乾脆唱
反調，美國又能奈我何？這是美國在對華關係上一
系列自作孽的結果。 顏安生

【香港商報訊】記者宋小茜報道：電視廣播(511，
又稱TVB)昨日公布季度營運資料，重申對集團全年
實現顯著正數EBITDA的預期。此外，基於目前業務
勢頭，在不考慮特殊一次性項目情況下，預計在截至
12月31日止6個月期間將會錄得股東應佔利潤。受
消息刺激，電視廣播昨收報3.14元，升6.4%。

電視廣播解釋有關增長，部分原因是維持了翡翠台
黃金時段電視廣告的高單價水平，並且迎回了已有一
段時間未在集團頻道上投放廣告的藍籌企業廣告客
戶，預計這個持續趨勢，加上潛在客戶對投放廣告、

落地廣東省的翡翠台和明珠台，初步表示濃厚興趣，
將有助今年來自廣告客戶的收入實現進一步按年增
長。

平均月度活躍用戶維持約200萬
期內，OTT 串流業務亦持續穩定增長，myTV

Gold 訂戶按年增長 11%，平均月度活躍用戶維持約
200萬。集團重申對今年全年實現顯著正數EBITDA
的預期，並預計截至年底止的6個月，會實現正數淨
利潤。

【香港商報訊】財政司司長陳茂波昨在APEC中
國工商理事會香港論壇開幕式致辭時表示，三年的
新冠疫情、加上地緣政治的演變，全球產業鏈和供
應鏈的深刻變化，當中有挑戰，也有機遇。

陳茂波指出，香港在 「一國兩制」的獨特安排
下，是全球唯一匯聚中國優勢和國際優勢的城市，
相信香港有能力貢獻國家以至全球產業鏈和供應鏈
的升級轉型，助力增強其韌性和穩定性。

他提到，香港是國際金融中心，綠色金融優勢明
顯，綠色標準和認證也與國際高度接軌，受到國際
投資者的信任，香港能助力內地以及區內產業，尤
其是碳排放密集和高污染的行業，進行低碳轉型。
他指，過去三年，在香港發行的綠色債券佔整個亞
洲市場三分之一；香港共有220個ESG基金，合共
管理資產規模約1700億美元。

正大力發展數字經濟
他又指，香港大力發展數字經濟、積極招商引

才、加快發展人工智能大數據、生物科技、新能源
和新材料，以及金融科技等優勢領域；亦正積極推
動香港、深圳和其他粵港澳大灣區城市在創科上進
一步聯動發展，包括全速推進河套港深創科園建
設，支持國家以至區域的產業和供應鏈朝數字化、
高端化、智能化等方向發展。

陳茂波指，財政預算案提出，將香港建構為內地
企業的跨國供應鏈管理和貿易融資中心，歡迎內地
企業來香港設立國際業務總部，管理離岸貿易和財
資活動。另外，香港亦會繼續尋求與更多經濟體簽
訂自由貿易協定和投資保障協議，並積極爭取盡早
加入《區域全面經濟夥伴協定》。

陳茂波表示，三年的新冠疫情加上地緣政治，全
球產業鏈和供應鏈的變化，當中有挑戰也有機遇。

【香港商報訊】記者鄺偉軒報道：中銀香港
(2388)及中銀人壽提升旗下 「中銀人壽延期年金計
劃(固定年期)」的期滿年度化保證內部回報率，由
原本的介乎 1.54 厘至 2.38 厘，增至介乎 1.73 厘至
3.3厘，入場費為每年3.6萬元。中銀人壽市場及產
品發展總監魏志煒表示，是次調整上述產品的保
證內部回報率，旨在為因應投資者對中期回報的
期望，作相應調整。

上述產品將提供人民幣、港元及美元3種貨幣選
擇，共分為15年期、20年期、25年期及30年期。
其中，特選客戶至今年6月底前，若成功透過手機
銀行投保，可享有高達10.5厘首年保費折扣優惠，
經折扣優惠後的保證內部回報率可高達3.6厘。

產品料有剛性需求
魏志煒估計，大部分原本已購買延期年金計劃

的客戶，除保留原有保單外，將會再額外購買保
單，相信此類產品將具有剛性需求。中銀香港個
人數字金融產品助理總經理兼保險業務主管李健

興 則 認
為，觀乎利
率存在不確
定性，相信
固定年期的
延期年金計
劃產品，可
給予客戶收
益保證，安
心退休。

中銀提升延期年金回報率
至最多3.3厘

魏志煒(右)預計，因應投資者對中期回報的期
望，決定提升延期年金計劃的保證回報率。

記者 蔡啟文攝

【香港商報訊】記者宋小茜報道：WeChat Pay
HK及微信支付已陸續成功接入香港電車、天星小
輪、城巴及新大嶼山巴士，進一步擴大在港的交通
支付覆蓋範圍。

乘客搭乘巴士、港鐵及電車時，若使用WeChat
Pay HK付款，只需打開App點選 「乘車碼」或搜
尋微信小程序 「搭車碼」後打開，選擇對應的巴
士、港鐵或電車乘車二維碼，對準收費器上方鏡頭
掃描即可;若乘客使用 「微信支付」付款，則可搜尋
微信小程序 「搭車碼」後，再打開乘車二維碼放到
收費器掃描即可。

至於搭乘天星小輪時，乘客需先在買票機選擇票
價，透過 「收付款」二維碼付費過閘。

周四推出8元乘車優惠券
騰訊金融科技副總裁洪丹毅表示，隨陸續接入

香港電車、天星小輪、城巴及新大嶼山巴士，We-
Chat Pay HK現已覆蓋香港、九龍、新界、離島的
大部分公共交通工具系統，連同穿梭全港的港鐵，
交通支付的覆蓋範圍日漸擴大，成為香港人日常出
行快捷的電子付款方法之一。

另外，WeChat Pay HK及微信支付將於周四(25
日)推出優惠活動，期內WeChat Pay HK用戶可領
取最多 4 張 2 元 「香港交通乘車優惠券」，總值 8
元；微信支付用戶則可領取最多 4 張 2 元人民幣
「香港交通乘車優惠券」，總值8元人民幣。有關

優惠券可用於乘搭港鐵、電車及巴士(特殊路線除
外)。

搭電車城巴嶼巴天星小輪
可用WeChat Pay HK及微信支付

去年港200名ibanker傳被裁
薪酬高星同行逾40%為肇因

廣東銀行業2024年一季度新聞通氣會昨日在廣州
舉行。劉雲海在會上強調，廣東監管局持續深化金
融互聯互通，支持大灣區國際金融樞紐建設，推動
跨境理財通業務試點優化升級。

粵澳共享貸服務逾百戶澳企
廣東省與澳門特區合作方面，劉雲海指出，廣東

監管局推動琴澳金融服務一體化發展，橫琴合作區
內金融機構基於兩地信用互認的 「粵澳共享貸」服
務澳資企業首次超過百戶，授信總額達4.58億元。
截至3月底，橫琴合作區內機構對澳資企業貸款餘
額7.95億元，按年增加2.3倍。

他強調，廣東監管局堅持把主動防範化解金融風
險放在突出位置。截至今年 3 月底，轄內(不含深
圳)房地產貸款餘額5.46萬億元，其中個人住房貸款
餘額4.13萬億元，均保持正增長。向房地產企業發
放的經營性物業貸款餘額1872.34億元，同比增長
17.03%。截至目前，廣東監管局轄內銀行機構已為
兩批次白名單的 245 個項目，提供授信約 737 億
元，已發放184億元，項目數和授信規模均居全國

前列。

李慧：中證監措施可增港市場流動性
另外，十四屆全國人大常委會第九次會議今日至

周五在北京舉行，全國人大常委李慧出發往北京
前，在機場談及香港資本市場， 「要特別感謝中證
監早前發布五項支持香港資本市場措施，包括擴大
ETF合資格產品範圍、亦包括將REITs納入滬港通
範圍、關於支持人民幣股票櫃台納入港股通、進一

步優化基金互認安排、支持內地行業龍頭企業赴香
港上市。」

她續稱，五項措施當中有不少內容在全國兩會期
間，有部分人大代表同政協委員相信有作提議。民
建聯人大亦有就部分內容向中央表達意見，亦都在
審議政府工作報部期間向中證監及國家財政部反
映。她說： 「相信隨五項措施陸續落實，有望增加
本港資本市場流動性和活力，亦希望進一步發揮香
港作為國家金融中心一個重要角色。」

通 知
广东省深圳市罗湖旧村拆迁户：

罗湖旧村拆迁至今已 20 余年，深圳市罗湖汝南实业股份有限公司 ( 简称
“罗湖汝南公司”) 已完成大部分拆迁户的赔偿安置工作；但因历史原因仍
有极少数拆迁户至今未与罗湖汝南公司签订“深圳市罗湖村旧村拆改分户赔
偿安置协议书”( 简称“拆改赔偿安置协议书”) 或签订“拆改赔偿安置协议书”
后一直没来罗湖汝南公司参加安置房抽签，导致安置房长期空置。

现罗湖汝南公司特向各拆迁户通知如下：
1. 请未签拆改赔偿安置协议书的各罗湖村旧村拆迁户 ( 具体有：袁庆寿、

袁绍全、袁志光、袁旭汉、袁桂明、袁创良、袁有墀、袁海深、( 袁桂兴 . 李
苏 )、袁添祥、袁敬满、袁炳绍、袁欢泰共 13 户 ) 尽快来罗湖汝南公司，与
罗湖汝南公司签订“拆改赔偿安置协议书”并及时进行安置房抽签，抽取安
置房；

2. 请已经签署“拆改赔偿安置协议书”但没来罗湖汝南公司抽签的各罗
湖村旧村拆迁户 ( 具体有：袁昌发、( 袁明佳 . 袁子辉 )、黄水金、( 劳慧明；
袁勇 . 袁虹；袁峰 . 袁聪 )、袁伟清共 5 户 ) 尽快至罗湖汝南公司履行协议进
行安置房抽签，抽取安置房。

3. 如以上罗湖村旧村拆迁户在 2024 年 5 月 15 日前依然不来抽取安置房，
我司将依法按相关规定进行使用。

联系人：罗湖汝南公司  袁先生
电话：13502804390，0755-82328212；
工作日的工作时间均可联系、预约办理相关事务。
特此通知

深圳市罗湖汝南实业股份有限公司
2024 年 4 月 23 日

跨境理財通試點進展
項目

內地參與銀行

個人投資者

跨境匯劃金額

購買投資產品市值餘額

資料來源：國家金融監督管理總局廣東監管局

統計數字

32家

7.34萬人

152.83億元人民幣

58.39億元人民幣

WeChat Pay HK現已覆蓋港九新界及離島大部
分公共交通工具。

【香港商報訊】外電報道稱，有最新報告估計去年
有200名香港銀行家失業，主因香港銀行家的薪酬，
較鄰近的新加坡同行高出40%至70%。報告又估計，
更多的跨國銀行可能會進一步削減香港的勞動力，以
更大幅節約成本。

薪酬高反成「詛咒」
據外電報道，根據瀚納仕亞洲 2023 年底調查數

據，香港投資銀行分析師和助理的薪酬，比新加坡、
中國內地和日本高出30%至100%；董事和董事總經

理的薪酬，則高出 40%至 70%，香港銀行家可能發
現，他們的薪酬變成了 「詛咒」。

報道又稱，由於中美關係惡化、私人企業受打壓
以及房地產危機致交易下降，全球金融公司一直在
削減亞洲投行員工。摩根士丹利及控(005)等，本
月削減投資銀行業務，香港和內地首當其衝。

港財富管理受惠內地資金流入
事實上，本港新股市場低迷，市場不時傳出削減投資

銀行家的消息。外媒曾報道本港有不少正在尋找工作的
投資銀行家；內地傳媒報道則指，為求完成交易，
規模較小型的項目也獲得外資銀行家注意。

另一方面，報道指財富管理業務及私人銀行的就
業市場將維持穩定，因內地財富資金流向香港，令

中 銀 香 港
(2388)、 
控及渣打集
團 (2888) 等
銀行受惠。

至今共有32家內地銀行參與跨境理財通試點，實現灣區全覆蓋。 資料圖片
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